

旧遠阪小学校で「全国の足立さん集まれ祭り」を開催

足立遠政

ゆかりの地 遠阪



NHK大河ドラマ「鎌倉殿の13人」に遠祖の足立遠元とおもとが登場したのをきっかけに地域を発信しようと、足立姓が多く集まっている青垣町遠阪地域の旧遠阪小学校で11月13日、足立さんの交流会「全国の足立さん集まれ祭り」が開催されました。全国各地の足立さんとのリモート座談会、足立姓をモチーフにした歌の披露などがあり、記帳者のみで全国各地から228人の人出で賑わい、うち120人を足立さんが占めました。今回は祭り当日の様子をお伝えします。

☎総合政策課（本庁舎内） ☎ 82 - 0916



イメージキャラクターには氷上西高校3年、足立愛莉あいりさん（写真右）が考案した「遠政くん」が採用されました。



氷上西高校、青垣中学校吹奏楽部合同での演奏



氷上西高校太鼓部による演奏

祭りのオープニングは地域の学生が大活躍

氷上西高校太鼓部による演奏や氷上西高校と青垣中学校吹奏楽部の合同による「鎌倉殿の13人」メインテーマ演奏などでオープニングに花を添えました。



オンラインを通して各地の足立さんらと交流を深める

リモート座談会で全国の足立さんをつながる

東京都杉並区、府中市、横浜市、福知山市、川西市、出雲市、福岡市の足立さんと会場をオンラインでつなぎ、自己紹介やエピソードを交えながら親睦を深めました。

座談会では、「高齢者にとって『足で立つ』という名前は素晴らしい」「市外に出て足立の少なさに驚いた」「複数画あった旧姓から結婚して少数画の足立になり、身軽になった」など、名字の話題で盛り上がりました。



大野さんの参加に盛り上がる会場

座談会には大河ドラマ演の大野泰広たいひろさんも参加

座談会には、大河ドラマ「鎌倉殿の13人」で足立遠元役を演じた俳優の大野泰広さんが舞台の間を縫って、福岡市からオンラインで参加されました。9月に来丹した際には、足立遠元の供養塔や遠政の墓を訪れたほか、滞在中はたくさんの方と縁を育みました。座談会でも「足立」を通して生まれた丹波市との絆をこれからも大切にしたいと話しました。





集まった足立さんたちと「はい！あだち～！」の合図で記念撮影



足立知謙さんの伴奏に合わせて歌う足立さつきさん



出身の東京都を指しながら祖父への思いを話す奥谷さん

「希望（あだち）の歌」を初披露

丹波市出身のソプラノ歌手の足立さつきさんと、作曲家でピアノ奏者の足立知謙さんのコンサート。2人は「地元なのでいつもより緊張します」と談笑を交えながら、足立知謙さんが今回の祭りのために書き下ろした「希望（あだち）の歌」を足立さつきさんが熱唱し、会場からはこの日一番の拍手が送られました。

ルーツの足跡を探して東京から

今回の祭りに東京都世田谷区から参加した奥谷民雄さんは祖父が丹波市青垣地域出身で足立姓。「祭りをきっかけに、丹波市でたくさん足立さんと出会うことができました。また、丹波市のおいしいものや素晴らしい景色にも出会い、今後の楽しみも増えた。これからもルーツの足跡を追い求めて丹波市を訪ねたい」と話しました。

山垣殿の13人が企画運営

大河ドラマ鎌倉殿の13人にちなみ、「山垣殿の13人」と称して地元山垣の20歳から60歳代の13人で実行委員会を組織。足立の歴史を学ぶ講座や大野さんを招いたトークショーなどで機運を高めました。足立喜信実行委員長は「祭りの準備では東京や埼玉を訪れ、各地の足立さんとのつながりができたことは大きな収穫。今後も交流を続け、地元を盛り上げながら、遠阪の魅力発信につなげたい」と話しました。



実行委員会「山垣殿の13人」のみなさん